

Journée internationale  
de la démocratie  
15 septembre 2013

**Faire mieux entendre les  
voix de la démocratie**

**Votre voix est-elle entendue?**

Votre voix parmi la multitude. Faites la porter. Faites la compter.  
Profitez du 15 septembre 2013 pour défendre la démocratie.



De meilleurs parlements pour des démocraties plus fortes

[www.ipu.org/idd](http://www.ipu.org/idd)

# Journée internationale de la démocratie, 15 septembre 2013 - Faire mieux entendre les voix de la démocratie

## Etes-vous entendu(e) ?

Que vous soyez simple citoyen ou élu, le 15 septembre 2013 est l'occasion de faire entendre votre voix.

Pour ce faire, vous devez :

- > être déterminé(e) et persévérant(e),
- > respecter vos adversaires,
- > refuser la violence,
- > croire au dialogue.

Se faire entendre c'est :

- > avoir davantage de prise sur son destin,
- > trouver des sympathisants,
- > contribuer à une organisation efficace de la vie politique,
- > contribuer à ce que ses aspirations et celles des autres soient reflétées dans une bonne administration publique pour tous.

Cette sixième édition de la Journée internationale de la démocratie est plus importante que jamais.



Le monde entre dans une ère nouvelle où les citoyens participent directement à la vie politique. Qui que vous soyez, profitez du 15 septembre pour aller à la rencontre de vos pairs, citoyens et législateurs.

La démocratie n'est pas parfaite, mais en vous faisant entendre, vous la rendrez meilleure.

## Journée internationale 2013

Les citoyens veulent avoir leur mot à dire sur ce qui a trait à leur vie, leur communauté, leur pays.

Partout, les élus et les autorités publiques s'efforcent de les écouter et sont nombreux à utiliser les technologies nouvelles pour renouer le dialogue avec leurs électeurs.



Nous devons tous parler à voix haute et claire, avec toute la conviction possible.

Vous, parlementaire, pouvez faire entendre votre voix grâce aux médias sociaux et autres médias numériques sur lesquels vos électeurs sont de plus en plus actifs.

Vous, électeur, pouvez apprendre comment faire mieux entendre votre voix grâce aux conseils de vos parlementaires. Ils sont rompus aux questions pratiques et autres relatives à l'organisation de la vie politique.

Les parlementaires peuvent aider les citoyens à créer des forums politiques et à acquérir les compétences nécessaires pour militer démocratiquement pour les causes qui leur sont chères.

Que vous soyez électeur ou responsable politique, profitez de l'édition 2013 de la Journée internationale de la démocratie pour renouer positivement avec le changement politique.

## Participez à l'action

Le 15 septembre 2013 est un jour tout indiqué pour parler des principes essentiels de la démocratie, tels que la représentation politique des femmes, des jeunes, des peuples autochtones et des minorités.

C'est une occasion de débattre :

- > de la tolérance réciproque et du dialogue,
- > de l'honnêteté dans la gouvernance,
- > des moyens requis pour que les parlementaires et les parlements soient accessibles et transparents,
- > de la participation des citoyens à la vie politique locale, régionale et nationale,
- > de réponses constructives des élus aux demandes et attentes des citoyens.



Ces valeurs démocratiques universelles sont vitales pour la paix et la justice sociales.

Elles doivent être fermement défendues par les parlementaires et les électeurs.

Lorsque votre voix est entendue, ces valeurs progressent.

Profitez du 15 septembre 2013 et faites que votre voix compte.

## Profitez de l'occasion

En 2007, dans sa résolution 62/7, l'Assemblée générale des Nations Unies a engagé les gouvernements à promouvoir et à consolider la démocratie. Elle a décidé de célébrer le 15 septembre de chaque année la Journée internationale de la démocratie.

Depuis, des centaines de manifestations ont été organisées dans plus de 90 pays, dans les cadres suivants :

- > séminaires publics,
- > rassemblements politiques,
- > festivités populaires,
- > rencontres sportives,
- > émissions de radio-télévision,
- > réunions dans les villes et villages,
- > concerts...

ainsi que dans des écoles et des édifices publics, sur les places des villages, dans les universités, sur les marchés et dans les centres commerciaux.

En 2013, l'UIP fait la promotion de cet événement annuel par l'intermédiaire de ses 162 Parlements Membres.

Fondée en 1889, l'UIP fédère les parlements face aux grands enjeux et impulse le changement démocratique.



De meilleurs parlements pour des démocraties plus fortes

[www.ipu.org/idd](http://www.ipu.org/idd)